



本宿だより

ホームページ <http://www.fuchu14s.fuchu-tokyo.ed.jp/>

2月号

令和8年1月30日
府中市立本宿小学校
校長 藤咲 孝臣
児童数： 662名

袖ひちて むすい水の こぼれるを 春立つけふの 風やとくらむ

校長 藤咲 孝臣

たいへん厳しい寒さが続く中、まもなく2月、来週には節分そして立春を迎えます。立春間近のこの季節になると浮かぶのが、冒頭に記した紀貫之の和歌です。暦の上ではもうすぐ春となります。寒い冬はまだまだ続きそうです。寒波の襲来で青森県や秋田県では連日記録的な大雪となり、暮らしに大きな影響が出ているようです。私たちの暮らす東京では寒いけれど毎日のように気持ちのよい青空が続いているおり、それだけでも感謝しなければなりません。

ところで、2月6日から、イタリアのミラノとコルティナ・ダンペツツオで冬季オリンピックが開催されます。2月22日までの17日間で、8競技116種目が行われます。日本からも120名の選手団が参加します。私は、スキーでスピードを競うアルペン、大空を滑空するジャンプ競技、頭脳戦のカーリングを楽しみにしています。テレビ観戦になりますが、世界で活躍する選手の皆さんをたくさん応援したいと思います。ちなみに、日本とイタリアの時差は8時間です。また、冬季オリンピックは、今年のミラノ・コルティナオリンピックが第25回大会にあたります。冬季オリンピックは雪や氷などの競技フィールドの条件が必要で、開催可能な都市（地域）が限られます。最初の冬季オリンピックは、1924年にフランスのシャモニーで行われ、16種目で競われました。前々回の平昌（韓国）冬季オリンピックで競技種目数は100を超えて、今年の冬季オリンピックでは新しい競技「スキーマウンテニアリング（スキーと登山を融合した山岳競技）」が新たに加わります。

各国の代表選手が競い合うオリンピックは、スポーツによる平和の祭典です。冬季オリンピックでは、夏季に比べて参加国数は少ないものの、今回も90を超える国と地域が参加する予定です。11月に府中市でも開催されたデフリンピックと同様、世界のことを学ぶ良い機会にもなります。スポーツを通して世界の国々や人々への関心を高め、理解を深めてほしいと思っています。学校でも話題にし、学ぶ機会を作りたいと考えます。ご家庭でも話題にしていただければ幸いです。

◎保護者の皆様へ「お子様の欠席連絡の徹底」のお願い

お子さんが体調不良や家庭の都合などで学校を欠席する場合には、登校完了時刻の朝8時25分までに必ず学校に連絡（スマート欠席連絡帳または電話）をお願いします。連絡無しでお子さんの登校が確認できない場合には、学校から保護者の方（職場も含めて）に連絡を入れさせていただきます。お子さんが無連絡で登校していない時には、事件事故に巻き込まれている可能性も踏まえ、学校ではたいへん心配し緊急対応をする場合もあります。最近、このようなケースが時々あります。朝のお忙しい時間に申し訳ございませんが、お子さんの安全のため、必ず、ご家庭から欠席・遅刻の連絡を入れていただくようお願いいたします。遅刻での登校の場合には、保護者の方の付き添いをお願いします。ご協力をよろしくお願いいたします。

2月の目標

生活

言葉づかいに気をつけよう

安全

固定施設を安全に使おう ボールの遊び方を確認しよう

給食

栄養を考え、なんでも食べよう

保健

寒さに負けない体づくりをしよう

1年 日本文化に触れました

集中して取り組んだ初めての書き初めはいかがでしたでしょうか。一人一人の頑張りが現れていたかと思います。これからも引き続き丁寧な文字をかけるよう努めています。

公開授業では本宿町4丁目自治会など地域の方々や保護者の方にご協力いただき、昔遊びを楽しむことができました。竹とんぼやけん玉、こま回しやメンコなどを教えていただきました。思い通りにいかないこともありました。子供たちにとっては貴重な体験をありがとうございました。これを機会に地域の方との関わりを深めたり、昔遊びに慣れ親しんだりできたらと思います。



【お知らせ】

○生活科の持ち物について

生活科「ふゆをたのしもう」で、冬の特徴を生かしたおもちゃ作りを行います。計画書を持ち帰るので、必要な物を確認していただき、2月上旬までにご用意ください。

2年 いよいよまとめの時期になりました！

生活科「冬さがし」では、おうちの方と一緒に、身近な冬の姿をたくさん見つけることができました。生活科では4月から「春・夏・秋」と続けて季節を探してきましたが、今回の「冬」で一年間の学びが一区切りです。自然の様子や季節の移ろいに気付くとともに、子どもたちが府中・本宿のまちにいっそう関心を寄せるきっかけとなりました。

また、2学期からの生活科では、自分・友達・おうちの方へのインタビューを通して「できるようになったこと」を見つめ直し、自分の成長を言葉で確かめる学習を重ねてきました。「一人で朝の支度ができるようにな

った」「前より進んで発表できるようになった」など、小さな前進を自信へつなげています。

2月はまとめの時期です。支えてくださった方々への感謝の気持ちを育みながら、学習や生活の見通しを持って3年生への準備を進めます。3年生からは学習内容も一段と広がり、これまでの生活科の学びが土台になります。ご家庭でも、日々の成長や頑張りをぜひ言葉にして認め、背中を押していただければ幸いです。引き続きご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

3年 3学期スタート！椎茸栽培に挑戦！

廊下に掲示された初めての毛筆での書き初めはいかがでしたか。12月と冬休みの課題として練習をし、1月に体育館で学年全体で清書を行いました。中心と字の形に気を付け思い思いの「お正月」を書くことができました。

また、3学期の総合的な学習の時間では、「わたしたちの本宿農園」から、更に、教室で「椎茸栽培」に挑戦しています。椎茸が苦手な子供たちも栽培活動を通して作物のよさを実感してもらいたいと思います。

残り少なくなりましたが、3年生としてのまとめをしっかりして、4年生への準備をしていきたいと思います。



椎茸栽培キットを使って育てていきます。日に日に大きくなる椎茸に子供たちも興味津々です。



4年 5年生への準備!

4年生として過ごす時間も残り一ヶ月ほどとなりました。4月からは高学年の仲間入りです。残りの時間を大切にしながら、学年に向けての準備を進めていきます。今後ともご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

3学期になり、より授業に意欲的に取り組む姿など、成長した様子をご覧いただけたのではないかと思います。

日本語・日本文化 week で児童が考えた早口言葉に学年で挑戦したり、ことわざクイズを廊下に掲示したりしました。楽しみながら、日本語や日本文化に親しむことができました。

書き初め大会では、体育館の静かな雰囲気の中、子どもたちが集中して一文字一文字丁寧に書く姿が見られました。これまでの学習の積み重ねと成長を感じる時間となりました。



5年

6年生0学期スタート! ~たてわり活動でリーダーデビュー ✨~

最上級生のバトンを受け継ぐ準備が始まりました。特に、1月22日のたてわり活動では、今まで6年生が担っていた役割を5年生が引き継ぎました。自分たちで遊びを計画して、当日は下級生に遊びを説明し、まとめました。自分たちでまとめる活動を通して、「6年生が今までどれだけ下級生に寄り添っていたかが分かった。」や「自分は班を上手くまとめられなかったから、6年生のすごさがよく分かった。」などの気付きを得ることができました。2月にもう一度、たてわり活動があります。失敗の経験を生かす、経験から学んだことをさらに発展させるなど、活動を積み重ねる中で子供たちが成長できるように支えていきます。



5年生としての登校日も約30日になりました。2月には6年生を送る会、3月には卒業式があります。6年生への感謝の気持ちを込めて行事の練習に取り組んでいきたいと考えています。学年末に向けて、一日一日を有意義に、責任をもって過ごせるよう指導していきます。

[服装について]

3学期の初めの学年集会で、朝会などみんなで集まる行事の際の服装や体育の服装などについて確認をしました。時・場所・場面に応じた服装についてご家庭でも話題にしていただけると幸いです。

6年

卒業に向けて

卒業まであと2か月ありますが、実際には卒業式を入れても35日しか登校しません。6年間でおよそ120日もの登校日がありましたが、残り35日と考えると大に過ごしていきたいと感じます。やり残したことがないよう、気持ちよく小学校生活を送れるように、担任一同、力を合わせて取り組んで参ります。今後ともご支援、ご協力をよろしくお願ひいたします。

1月は学年全員で席書会を行い、冬休みに練習してきた「夢の実現」を集中して書き上げていました。保護者の方々には校内書写展でご覧になっていただけたと思います。また、日本語・日本文化 Week では、落語家の方をゲストティーチャーとして招いたり、各クラスで百人一首に取り組んだりと、様々な形で日本語や日本文化に親しむことができました。改めて自国の言

語や文化について考えるきっかけとなりました。

【お知らせ】

○中学校新入生説明会について

2月10日(火)の午後に府中第四中学校と府中第十中学校の新入生説明会があります。担任引率の下でそれぞれの中学校に行って説明を受け、その後中学校で現地解散となります。(十中に入学予定で、保護者の方と制服の採寸後下校する児童もいます)四中や十中に進学予定のない方も原則一緒に行いますが、給食後に早退する場合は、事前に担任へお知らせください。

○卒業を祝う会・保護者会について

3月5日(木)の13時20分(保護者の方は13時開場、15分までに着席をお願いします)より、体育館にて卒業を祝う会、その後14時15分より保護者会を行う予定です。詳しくは後日配布予定の学年だよりをご確認ください。

2・3月の行事

①～⑥の数字は、学年を、▼は期間の始まりを、▲は期間の終わりを表します。避難訓練は予告なしで行います。

「朝」は、講話朝会、体育朝会、音楽朝会、たて割り班活動、基礎基本タイム、学級指導などを表します。クラブ活動・委員会活動は、5校時終了後（6校時）に行います。